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casa, e me pergunta todos os dias se receberei visita de 
alunos ou jornalistas. Digo que sim. Ele balança a 
cabeça, em sinal de aprovação. Pergunta-me algo que 
não compreendo. Concordo. Ele fica feliz, eu aliviada 
por não ter que perguntar, pela segunda vez, o que ele 
disse. Sei que não gosta, quando não compreendem 
seus discursos. Finjo que compreendo, ele finge que 
foi entendido. Estamos satisfeitíssimos com o diálogo 
recíproco da concordância. Recebo os alunos, são de 
um distrito distante. Quietos e tímidos entram na casa 
como se estivessem pisando em ovos. Adapto 
explanações sobre arte e literatura para a turma de 
miúdos. Uns começam a relaxar, enquanto outros 
continuam com os dedos na boca ou no bolso das 
blusas. Faz frio, diz um; outro pergunta o motivo da 
arte. Falo que arte é para tocar a sensibilidade 
humana; sem a arte o mundo seria cinzento, 
irretocável e tendenciosamente tedioso. Tédio é tipo: 
“não ter o que fazer”, respondo prontamente. 
Prosseguimos o pequeno périplo pelas galerias de 
arte, pelos quartos vermelho e rosa, pelo banheiro, 
pelas bibliotecas. Uma menina de olhos e cabelos 
castanhos pede para sentir o cheiro da poesia. Pego o 
aromatizador, borrifo a fragrância. Os meninos e as 
meninas ficam surpresos. “Tem cheiro de jardim; tem 

cheiro da flor da casa de minha mãe; tem cheiro de 
fazenda; tem cheiro de bebê”. Percepções olfativas 
diferenciadas. O perfume tem essa magia, cada um 
sente um cheiro.  
  E por falar em poesia, saudosa estou da bossa nova. 
Impossível escutar o atual gênero musical nos jardins 
da praça no inverno. Um inferno ouvir músicas 
apreciadas pela nova geração. Mas na realidade, estou 
é desafinada com essa época. O que é ruim pra mim, 
pode ser ótimo para o outro. O que é fake pra mim, 
pode ser original para o outro. É que a vida de quem 
passou dos quarenta se torna meio saudosista, com 
ritos contínuos de lembranças nada fakes. A certeza 
que eu tinha sobre a vida, tornou-se fake em minhas 
atuais necessidades. O mundo nunca girou em torno 
d o s  m e u s  s e n t i m e n t o s  e  d e s e j o s .  M e u 
comportamento, eu sei, é mesmo anti-musical e 
desafinado. Amanheci em saudade que não sai, não 
sai de mim, não sai. Eu nem sabia que tinha saudade 
de João. Risquei o indicador nas três cordas inferiores 
do violão encostado no canto do escritório: MI menor, 
afinadíssimo...  

expressões fakes; olhos fakes que modificam o tom 
dos olhos com lentes de contato coloridas. Até acho 
que há poesia fake, que se metamorfoseou de algo 
volátil, desvirtuoso, aquebrantando meus olhos sob a 
lente dos óculos cor de rosa. Nunca havia usado 
armação cor de rosa. Abri mão das convencionais, 
pois acredito que estou fora de moda, ranzinza com as 
circunstâncias e as pessoas. Rabugenta com a moda 
fake. Por isso e outros, levantei-me fake, saturada 
desse horizonte borrado de fumaça, em lugar da 
tradicional bruma. Levantei-me desacreditada com 
esse ar irrespirável, infectado por um desavisado sem 
noção, que é proibido colocar fogo na mata. Ah, que 
tristeza, que melancolia indescritível esse inverno me 
traz. Tiro os agasalhos e cobertores do guarda-roupa, 
para encarar a estação apreciada por algumas gentes 
daqui e de lá. Esse frio é impávido, forte, com desejo 
de gelar tudo e todos com força brutal. Falo com o 
vizinho para tirar os cobertores e agasalhos, que 
estiverem ao seu dispor, para não deixar o frio entrar 
em sua morada e pelas frestas das janelas e portas. Ele 
fala que sente frio até no calor. Sei disso. O vizinho 
veste blusa de manga comprida desde que o conheço. 
Idoso, apreciador de música clássica, fica na varanda 
esquentando o esqueleto. Gosta de apreciar minha 

  Não sei quantas crônicas serão ruminadas por mim, 
enquanto meu tempo existir em encantamentos. 
Deixei-me voar na madrugada gelada dessa noite 
escura e sem estrelas. A janela do quarto, embaçada de 
sereno. A cortina encardida; o cômodo e os móveis 
empoeirados. Esse mundo não me agrada, nada. O frio 
entra por debaixo de roupas e sapatos nessa cidade 
bela, mas triste. Não me acostumei com a estação 
friorenta, nem me preparei para mudanças bruscas de 
estações. Acho que sou desprevenida, avoada, 
desatinada. Amanheci em prantos caudalosos; pouco 
me importa a vida. As pessoas são as mesmas, as 
condições precárias consomem-se no supérfluo, no 
superficial, na imitação grosseira dos bens, nos fakes. 
Nunca se ouviu falar tanto de fake isso, fake aquilo. 
Para nomear uma calça, que antigamente chamava de 
napa, agora é couro fake. Uma vendedora me corrigiu 
outro dia, quando perguntei por curiosidade, se tinha 
calça de napa. “Não é calça de napa, senhora, é couro 
fake. Acho que me tornei meio fake, também. Cópia 
modificada de mim, a cada virada de ano. Somos 
fakes, com intensidade na troca de pelos. Pelos não 
são modificados somente na puberdade, infância ou 
velhice. Pelos, caindo ou nascendo, se modificam 
com a ação irreparável do tempo. Vejo rostos e 
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os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

cada vez mais escassos. As pessoas estão fugindo de 
responsabilidades e consequentes riscos. Se não me 
relaciono seriamente, não corro o risco de sofrer ou 
pelo menos esse risco é diminuído. Ao tentar evitar o 
sofrimento, caímos em uma armadilha, podendo até 
sofrer mais, em um futuro breve. 
Por que estamos com mais medo? Primeiro, vejo que 
está intimamente ligado às nossas afetações em redes. 
Estamos sendo bombardeados por informações, 
imagens e histórias de todos, o tempo todo. Diante 
desse cenário, é uma tarefa árdua não se afetar e não se 
comparar. Estamos assumindo medos de tantos 
outros, vivenciando, mesmo que à distância e de 
forma projetiva, desejos e até traumas que não são 
nossos, que não possuem vínculo com nossa infância, 
nossa história de vida e nossos desejos reais. Ou seja, 
estamos sendo cada vez menos nós mesmos. Esse 
cenário é desafiador!
  Por outro lado, dentro desse mesmo contexto, as 
soluções têm sido cada vez mais padronizadas. Os 

padrões sempre foram comuns, como por exemplo, as 
tradições. Pessoas de uma mesma família seguiam 
quase os mesmos rumos na vida em décadas passadas. 
As pessoas eram, em termos de comportamento, até 
mesmo mais iguais. Ou seja, não havia nem mesmo a 
possibilidade de vivenciar seus desejos, nem 
tampouco refletir sobre o tema. Muita gente viveu 
toda uma vida sem poder ser autêntico com si mesmo. 
No entanto, no passado sabíamos de menos 
realidades, de menos fatos e até mesmo da existência 
e da vida de menos pessoas. Por isso, os padrões 
poderiam sustentar emocionalmente, mesmo que 
fosse dentro de ilusões e fantasias não conscientes. 
Diante de um cenário tão complexo, individualista, 
narcisista, de extremas conexões e afetações, as 
“soluções” e “caminhos” (ou “fugas) apresentados 
aos ser humano são pobres. Será possível elaborar 
nossos traumas e conhecer nós mesmos através de 
amigos virtuais? Jogos online? Saindo da realidade? 
Correndo sem parar? Lendo livros de autoajuda? 

Tomando medicamentos? Vivenciando alguma 
compulsão? Nos isolando em um quarto? Buscando 
novas experiências gastronômicas? Viajando pelo 
mundo sem rumo? Trabalhando compulsivamente? 
  A promoção constante da performance na sociedade 
contemporânea tem suas bases na metapsicologia 
psicanalítica, mais especificamente naquilo que 
Freud chamou de "pulsão de domínio" nos Três 
Ensaios sobre a Teoria da Sexualidade. Essa pulsão 
implica não apenas o desejo de controlar o objeto para 
obter satisfação pessoal, sem considerar as 
consequências perturbadoras que isso pode causar no 
outro, como também busca impor crueldade e poder 
sobre o outro. Estamos lidando, portanto, com a 
presença explícita do sadismo, em que o sujeito 
deseja exercer ativamente seu poder sobre o outro.
O sentido da nossa existência deve ser bem refletido, a 
compreensão de nós mesmos nunca foi tão essencial!

  Temos visto com frequência casos de pessoas que 
desistem da vida e que estão desiludidas com sua 
história e seu cotidiano. Sem dúvida, podemos 
concordar que o mundo em que vivemos não tem sido 
muito simples. São muitas conexões, informações, 
afetações. Diante desse cenário, muitos não estão 
dando conta de sua existência. Ansiedade, depressão, 
suicídio são realidades cada vez mais frequentes. 
  Não diria que podemos afirmar que estamos na pior 
época da História. Afinal, a História da humanidade 
não é de muita paz, ao contrário, se mostrou 
sangrenta, violenta e cruel em diversos momentos e, 
ainda hoje, se mostra dessa forma em diversos cantos 
do planeta. Hoje temos avanços e desafios. Ainda 
assim, fica o questionamento: o que está acontecendo 
no tempo presente de diferente?
Me parece que a resposta central está na enorme 
conexão que temos vivido. Ao mesmo tempo, 
estamos muito fluidos, nossos sentimentos não se 
mantêm. Prova disso, são os relacionamentos sérios 

tratamento diferenciado para carne ou o peixe, por 
exemplo, não distingue entre seus diversos tipos: o 
filet mignon ou o salmão também têm suas alíquotas 
reduzidas.
  Além disso, para que os consumidores possam se 
beneficiar de alguma redução, a alíquota menor teria 
que ser repassada ao preço cobrado do consumidor 
final. No entanto, a teoria e a evidência empírica 
internacional mostram que os repasses nem sempre 
são completos.
  No nosso caso brasileiro, nós analisamos o repasse 
de todas as alterações do ICMS ocorridas no estado 
de Minas Gerais,   para uma cesta com 79 produtos 
alimentícios no período 1994-2021. E constatamos 
como, em média, cada ponto percentual de variação 
no ICMS gerou aproximadamente apenas 0,13% de 
variação nos preços.
  Criar alíquotas diferenciadas faz aumentar também 

os custos de conformidade para as empresas e os 
custos da administração pública para fiscalizá-las. 
Além disso, torna o desenho da política tributária um 
terreno fértil para a pressão dos grupos de interesse. 
Como o contribuinte sempre procura encaixar o 
maior número de bens e serviços entre aqueles que 
têm tratamento diferenciado, faz surgir naturalmente 
um contencioso entre fisco e contribuinte sobre a 
classificação dos bens. 
  Portanto, alíquota diferenciada para produtos da 
cesta básica soa, à primeira vista, como algo 
benéfico. Mas é solução de quem não olhou aspectos 
importantes da questão. A adoção de uma alíquota 
uniforme, associada a programas que atinjam 
exclusivamente os mais pobres poderia assegurar 
ganhos muito maiores em termos de transparência e 
distribuição.

  Contudo, essa condição nem sempre é satisfeita. Na 
Europa, já há muitos anos, estudos têm mostrado 
como os padrões de consumo podem ser muito 
semelhantes e o efeito distributivo de uma tal medida 
poderia ser muito pequeno. Mas, mesmo que essa 
condição fosse satisfeita, outros problemas mostram 
como esse é um péssimo instrumento para fazer 
distribuição.
  Em primeiro lugar, ainda que, em termos relativos, o 
gasto dos mais pobres com bens desonerados possa 
ser menor que o dos mais ricos, estes últimos também 
vão consumir produtos sujeitos a alíquotas 
reduzidas. Também haverá ganho para os mais ricos 
e esse ganho pode até mesmo ser, em termos 
absolutos, maior que o dos mais pobres.
Entretanto, uma das razões para isso é que as versões 
de alto custo dos bens (consumidas só pelos mais 
ricos) também são atingidas pelas desonerações. O 

  O relatório do grupo de trabalho da reforma 
tributária foi apresentado no início do mês de junho. 
Nos termos do relatório, a proposta de adoção de uma 
alíquota única foi questionada sobre a sua efetividade 
em tornar a tributação do consumo menos regressiva. 
Nesse sentido, sugeriu-se que fossem adotadas 
alíquotas diferenciadas para bens e serviços 
específicos e que fosse avaliada a manutenção do 
tratamento diferenciado para os produtos da cesta 
básica. Mas a diferenciação para os produtos da cesta 
básica efetivamente protege os mais pobres?
  Ademais, uma primeira condição para que a 
desoneração de algum bem tenha efeito distributivo é 
que o seu consumo represente uma parcela maior no 
orçamento dos mais pobres do que no dos mais ricos. 
Neste caso, em comparação com uma situação sem 
alíquota reduzida, os mais pobres pagariam 
proporcionalmente menos imposto que os mais ricos.

ESTAMOS SOFRENDO MAIS HOJE?

TOCANDO SENSIBILIDADES  

REFORMA TRIBUTÁRIA: ALÍQUOTA ÚNICA FAVORECE OS QUE GANHA MENOS
Contudo, taxa diferenciada pode fazer ganho de ricos superar o dos mais pobres.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

Reserve
sua 

mesa!
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CONCRETO

‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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SAMARCO CONSCIENTIZA COMUNIDADE SOBRE A 
IMPORTÂNCIA DA COLETA SELETIVA  

Iniciativa foi realizada no distrito de Santa Rita Durão em parceria com o poder público e empresas.

disseminar a reciclagem, por meio de uma ação 
educativa, trabalho em equipe e contato com a 
realidade comunitária, vislumbrando a 
diminuição dos resíduos recicláveis na natureza, 
contribuindo para a geração de renda a partir do 
correto manejo do resíduo residencial. E isso não 
pode ser executado sem o apoio e confiança da 
comunidade, poder público, empresas parceiras 
e os voluntários, encorajados a seguir nesta 
tarefa com os membros juvenis,” destacou o 
presidente do Grupo Escoteiro de Mariana, Luiz 
Tadeu Gabriel.    
Oficina Foto na Lata    
  Moradores dos distritos de Camargos, Santa Rita 

Durão (Mariana) e Antônio Pereira (Ouro Preto) 
participaram da oficina Foto na Lata, que tratou 
de conceitos ambientais, como os 3 R´S – reduzir, 
reciclar e reutilizar, e artísticos, realizada em 
junho. A oficina mostrou formas adequadas de 
descartar materiais.    
A ação abordou o Pinhole, um processo 
alternativo de se fazer fotografia. O nome em 
inglês pode ser traduzido como “buraco de 
agulha”, por ser uma câmera fotográfica que não 
possui lentes, tendo apenas um pequeno furo e um 
material sensível à luz.  Essa iniciativa também 
foi realizada pela Gerência de Meio Ambiente da 
Samarco, em cumprimento da condicionante 13.

coleta seletiva. Buscamos desenvolver nossos 
projetos em parceria com instituições e, dessa vez, 
contamos com vários participantes,” ressaltou o 
especialista de Meio Ambiente, Vinícius Loyola.   
  Durante a ação, bombonas e galões de água foram 
entregues para a Escola Municipal Sinhô Machado, 
além de 24 coletores disponibilizados para a coleta 
seletiva na instituição. A iniciativa foi realizada em 
cumprimento à condicionante 13 da Licença de 
Operação Corretiva, obtida pela Samarco.    
“Conseguimos atingir nosso objetivo de 

   A Samarco, por meio da Gerência de Meio 
Ambiente, promoveu o Mutirão Ecológico e 
Educação Escoteira, em Santa Rita Durão, 
distrito de Mariana, em parceria com o poder 
público, Grupo Escoteiro do município e outras 
empresas, em junho.  Entre as ações, foram 
realizadas blitz educativa e visitas para informar à 
população sobre a importância da coleta seletiva 
na região.    
“Conseguimos envolver as crianças e os jovens 
escoteiros para disseminar, de porta em porta, a 



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

06/07/2023 a 13/07/2023         5

@jornalpanetus

PlayGround na lateral do Ginásio Municipal, 
limpeza, pintura de guarda corpo, na Rua das 
Palmeiras e Rua Santa Cruz, serviço de roçada, e 
manutenção do calçamento em frente à Escola 
Municipal e Rua Firmino Ulhoa.
“Esse mutirão é um conjunto de diversas pequenas 
intervenções que nesse período de três dias 
conseguimos um excelente resultado trabalhando 
em equipe, com profissionais capacitados e 
empenhados, com o objetivo de melhor atender a 
população com pequenos reparos que fazem a 
diferença!” Acrescentou José Pereira, responsável 
pela Subsecretaria de Gestão Urbana (SGU). 

Desenvolvimento Econômico 
  A Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
esteve presente realizando as ações de abertura de 
MEI (Microempreendedor Individual), consulta e 
regularização de CNPJ. Além disso, também 
estavam sendo realizados os cadastros de currículos 
no Programa “Emprega + Mariana".

Desenvolvimento Rural
  A Secretaria de Desenvolvimento Rural esteve 
presente realizando as ações de atendimento 
itinerante, como apoio e coleta de necessidades do 
Produtores Rurais da região. 

Esportes
  A Secretaria de Esportes e Eventos marcou 
presença no evento com o programa "Mais Lazer 
nos Distritos". O programa foi criado com o intuito 
de promover um dia de lazer, esporte e diversão com 
atividades que estimulam a inclusão e o 
desenvolvimento para as crianças das localidades 
mais afastadas. Para isso a secretaria adquiriu 
carrinhos de controle remoto, camas elásticas e 
escorregador inflável. O projeto é itinerante e passa 
por todas as localidades do município!

  Durante os três dias da ação, a secretaria realizou a 
mudança de local do PlayGround instalado no 
campo do distrito, para trazer mais conforto para as 
crianças e instalou também, um tapete de grama 
sintética. 

Meio Ambiente 
  A Secretaria de Meio Ambiente realizou um serviço 
de sensibilização da população sobre a Coleta 
Seletiva e o recolhimento de materiais, como forma 
de conscientizar os cidadãos sobre a importância da 
preservação e conservação dos espaços públicos. 

SAAE Mariana
 A equipe do Sistema Autônomo de Água e Esgoto 
de Mariana, atuou na visita em diversos pontos do 
Distrito de Cachoeira do Brumado, para a instalação 
de futuros reservatórios no local, proporcionando 
mais água para a população.

Saúde
  A Secretaria de Saúde esteve presente com a Casa 
Rosa Itinerante cuidando de quem cuida! A ação 
teve como objetivo levar atendimento às mulheres 
do distrito com o objetivo de instruir, prevenir e 
tratar o câncer de mama e o câncer de colo do útero. 
Além disso,  foram realizadas sessões de 
auriculoterapia, com o intuito de aliviar dores do 
corpo e da alma e aromaterapia, que através do 
cheiro dos óleos essenciais ajuda em diversos 
aspectos da saúde.

Segurança Pública
  A Secretaria de Segurança Pública também esteve 
presente, com a atuação da Fiscalização de Posturas 
e Guarda Civil Municipal (GCM), auxiliando em 
todo tempo na segurança da população e equipes 
presentes, para que tudo ocorresse de forma estável e 
o melhor possível.

dessa alavancada e eu espero que não pare por aqui, 
que continue cada vez mais, não só aqui, mas em 
todos os locais do município. Parabéns à Prefeitura 
Municipal!”, afirmou. 

Obras 
  Dentre os serviços realizados pela Secretaria de 
Obras estão: construção de calçada, na Rua Santa 
Cruz, pintura de meio fio no acesso do distrito e Rua 
Santa Cruz, instalação de lixeiras, na Rua Santo 
Antônio e próximo à Praça Matriz, construção de 
calçada, na Rua Santo Antônio, construção de 
escada hidráulica na Rua Santa Cruz, manutenção 
em rede danificada, revestimento de calçada em 
pedra quartzito, manutenção em calçamento, na Rua 
Cadete Ulhoa, manutenção e início do calçamento 
no acesso ao Estádio Municipal, instalação do 

  Atendendo a um pedido via relatório da Associação 
de Moradores do Distrito de Cachoeira do Brumado, 
enviado à Prefeitura de Mariana, em um trabalho 
conjunto das Secretarias Municipais, aconteceu, nos 
dias 21, 22 e 23 de junho, o “Prefeitura em Ação”, a 
fim de sanar os principais problemas da população. 
Na ocasião, equipes responsáveis se deslocaram 
para atuar em diversas intervenções durante os três 
dias de ação. 
  Em depoimento, Patrícia Aparecida, moradora, 
demonstrou seu contentamento: “acredito que é uma 
ação muito boa, a população gostou muito! Essa 
mudança do local do PlayGround vai atender bem, 
as crianças vão frequentar mais pois o local está 
mais acessível. A roçada dos matos também deixou o 
ambiente mais agradável e a limpeza do ginásio era 
um serviço muito necessário! Cachoeira precisava 

CACHOEIRA DO BRUMADO: PROMOVENDO O BEM-ESTAR E 
DESENVOLVIMENTO DA COMUNIDADE 

Programa iniciou suas atividades no Distrito de Cachoeira do Brumado.

Foto: Maria Alice Pereira / Divulgação 
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TRADIÇÃO E INCLUSÃO SOCIAL MARCAM A FESTA DE SÃO 
PEDRO, EM MARIANA, FORTALECENDO LAÇOS DE FÉ 

Mariana foi palco de uma festa memorável nos últimos quatro dias, com a tradicional celebração de São Pedro.

Dona Maria de Fátima Pereira Matus, integrante 
da  comunidade  de  Monsenhor  Horta, 
compartilhou sua experiência ao organizar a 
dança das fitas. “O grupo foi formado há um mês 
dentro das atividades de ginástica para a melhor 
idade. Somos dez mulheres com o objetivo de 
dançar, divertir, passear e mostrar algo bom 
através do folclore, que é a dança das fitas. A 
origem dessa dança, que é em louvor a Deus pela 
boa colheita, não é certa. Alguns historiadores 
dizem que ela veio da Europa com os espanhóis, 
enquanto outros afirmam que foi trazida pelos 
portugueses. Para nós, é importante e 
gratificante, pois nos incentiva a aprimorar a 
dança, alimentando nossa alma, corpo e mente”, 
explicou.
  A Festa de São Pedro em Mariana (MG) 
conseguiu reunir tradição, fé e inclusão social de 
maneira magnífica. Ao promover momentos de 
celebração, solidariedade e união, a festividade 
deixou uma marca indelével nos corações de 
todos os participantes, reafirmando a importância 
da cultura popular e da fé na construção de uma 
sociedade mais igualitária.
  Além da apresentação do grupo de Dança da 
Fita, as festividades também tiveram a 
participação da Sociedade Musical São Caetano, 
de Monsenhor Horta, e do Congado da Barroca.
Durante a abertura do Tríduo em honra a São 
Pedro,  em 29  de  junho,  o  Arcebispo 
Metropolitano, Dom Airton José dos Santos, 
presidiu a Santa Missa que abriu as celebrações. 
À ocasião, ele também abençoou a Casa da 
Catequese do Bairro São Pedro.
 Segundo informações da Paróquia Nossa 
Senhora da Assunção, responsável pela 
comunidade, o local passou por um processo 
reforma, permitindo-o que retomasse sua 
vocação de acolher as crianças para o caminho de 
aprofundamento na fé.

  A Praça da Igreja São Clérigo foi decorada com 
bandeirinhas, balões e barraquinhas repletas das 
delícias típicas das Festas Juninas, criando um 
ambiente acolhedor para receber leigos, 
religiosos e autoridades da igreja e do município.
A Festa de São Pedro teve início no dia 29 de 
junho e terminou na noite do dia 2 de julho, 
proporcionando quatro dias de intensa fé, oração 
e alegria. Ao término de cada missa, os fiéis saíam 
prontos para celebrar a vida e nutrir a esperança 
por um mundo melhor.
  Cada dia da festividade foi marcado por 
apresentações musicais e solidariedade, com toda 
a arrecadação proveniente da venda das comidas 
típicas juninas e da pescaria sendo destinada à 
reforma da igreja. O ápice da festa ocorreu na 
sexta-feira, dia 30 de junho, com a realização da 
quadrilha da comunidade e a belíssima dança da 
fita protagonizada pelas senhoras do distrito de 
Monsenhor Horta.
“Estamos percorrendo esse caminho do tríduo, 
proporcionando um belo arraial aqui na praça, 
um momento de descontração, cultura, alegria e 
união da comunidade, através da dança das fitas 
e da quadrilha”, ressaltou o Padre Geraldo 
Buziani, Pároco e Reitor da Catedral Basílica 
Nossa Senhora da Assunção em Mariana, 
responsável pela organização da Festa de São 
Pedro.
  Padre Geraldo também enfatizou a beleza das 
apresentações, destacando que a quadrilha e a 
dança das fitas envolvem todos os membros da 
comunidade, desde crianças até idosos e pessoas 
com deficiência. É uma oportunidade de união e 
solidariedade, onde todos se ajudam mutuamente.
  Além disso, o Padre falou sobre a importância da 
reforma da Igreja de São Pedro, enfatizando a 
necessidade de cuidar do telhado devido ao 
período de chuvas iminente e ao estado de 
deterioração em que se encontra. Foto: Pascom da Catedral / Divulgação 
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

SEGURANÇA: MARIANA REALIZA A PINTURA DE 80 FAIXAS DE 
PEDESTRES E 70 REDUTORES DE VELOCIDADE PELAS VIAS DO MUNICÍPIO

Visando a organização do trânsito ao delimitar de forma adequada e clara o espaço entre os veículos.

sendo, até o momento, aproximadamente 8.000m² 
de pinturas executadas. A secretaria segue 
trabalhando para atender todos os locais da cidade!
“A sinalização viária é de extrema importância para 
manter a segurança no trânsito, ordenar os fluxos de 
tráfego e orientar os condutores e pedestres. Para 
que isso ocorra, ela deve estar em perfeitas 
condições de visibilidade, garantindo a percepção, 
o entendimento e fornecendo as informações 
necessárias, que permitam aos usuários da via 
adotarem comportamentos adequados. Por isso, 
estamos realizando as revitalizações de forma 
contínua em toda a cidade”. Ressaltou o Guarda 
Civil Municipal, Jorge Gomes, Supervisor de 
Planejamento Viário do Departamento Municipal de 
Trânsito - DEMUTRAN.

  A Secretaria de Segurança Pública, está realizando, 
por toda a cidade, a revitalização completa da 
sinalização horizontal. Dentre elas, novas 
sinalizações, reposições, reparos e pinturas das vias, 
passeios, faixas de pedestres, além da recuperação 
dos redutores de velocidade. A ação garante mais 
segurança e prudência no trânsito!
  Os Bairros São Pedro, São José, Dom Oscar, Santa 
Rita de Cássia, Santana, Barro Preto, Colina, Centro, 
Vila   Aparecida, Fonte da Saudade e Galego já 
foram contemplados com o serviço e, até o 
momento, cerca de 80 faixas de pedestres e 70 
redutores de velocidade foram recuperados. Além 
dessas, outras pinturas também acontecem, como as 
setas indicativas, símbolos e marcas longitudinais 
que separam e ordenam as correntes de tráfego, Foto: Divulgação

@jornalpanetus

Mariana/MG). 
  O contribuinte que aderir ao PMRR e optar pelo 
pagamento à vista do crédito devido ao município de 
Mariana, terá desconto de 100% dos juros de mora e 
multas incidentes sobre o valor principal. Mas, caso 
opte pelo parcelamento do débito, o valor atualizado do 
crédito será pago em parcelas mensais, com descontos 
de 75% e 50%, sendo o valor mínimo de cada parcela 
R$50,00, para pessoas físicas, e R$80,00 para pessoas 
jurídicas.
  Além disso, os contribuintes adimplentes concorrem a 
diversos prêmios, sorteados no final do ano pela 
campanha Contribuinte Legal! Fique em dia com a 
Fazenda Municipal e contribua para o desenvolvimento 
de Mariana!

  Com o intuito de facilitar a regularização dos 
contribuintes em débitos com a Fazenda Pública 
Municipal, a Prefeitura de Mariana instituiu o Programa 
Municipal de Recuperação de Receitas (REFIS - 2023), 
dessa forma, o contribuinte poderá regularizar seus 
débitos tributários e não tributários junto ao município 
de Mariana, inscritos em dívida ativa.
Poderão aderir ao Programa os contribuintes que 
possuírem débitos com a Fazenda Municipal, na qual 
os fatos geradores tenham ocorrido até 31 de dezembro 
de 2022. A opção de adesão deve ser formalizada pelo 
contribuinte, até a data de 31 de dezembro de 2023, 
presencialmente, no Departamento de Dívida Ativa, 
localizado no prédio da Prefeitura Municipal de 
Mariana (Praça Juscelino Kubitscheck, s/n - 

REFIS: CHEGOU A HORA DE VOCÊ FICAR EM DIA COM O 
MUNICÍPIO DE MARIANA

Conheça o programa municipal de recuperação de receitas (REFIS - 2023).
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

OURO PRETO COMARCA DE OURO PRETO/MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO- DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO 
PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do 
seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 
5005561-86.2022.813.0461, da Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por Rodrigo Paulo Quirino, brasileiro, casado, 
autônomo, inscrito no RG sob o nº: M6.183.962, inscrito no CPF sob o nº: 044.947.196-92 e Cristiana Maria Martins Quirino, brasileira, 
casada, professora, inscrita no RG sob o nº MG- 14.513.130, inscrita no CPF sob o nº 058.498.266-61, ambos casados entre si, residentes e 
domiciliados à Rua Antônio de Paula Araújo, nº 12-A, Bairro Vila Itacolomy, Ouro Preto/MG, CEP: 35.400-000 do seguinte imóvel: 
URBANO, com área total de 127,58 m² (cento e vinte e sete metros e cinquenta e oito centímetros quadrados), compreendido num perímetro 
de 91,67 m (noventa e um metros e sessenta e sete centímetros), contendo a área edificada de 90,10 m² (noventa metro s e dez centímetros 
quadrados), localizado na Rua Antônio de Pádua Araújo, n° 12 A, Bairro Vila Itacolomi, Ouro Preto/MG, contendo as seguintes divisas e 
confrontações: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 1, de coordenadas N 7.743.478,43m e E 655.781,18m; deste segue 
confrontando com o imóvel de propriedade de EFIGÊNIA DOS SANTOS ALVES, até o vértice 3 com os seguintes azimutes e distâncias: 
120°29'20" e 8,69 m até o vértice 2, de coordenadas N 7.743.474,02m e E 655.788,67m; 117°04'37" e 23,53 m até o vértice 3, de coordenadas 
N 7.743.463,31m e E 655.809,62m; deste segue confrontando com a RUA ANTÔNIO DE PÁDUA ARAÚJO, até o vértice 4 com o seguinte 
azimute e distância: 207°02'53" e 4,24 m até o vértice 4, de coordenadas N 7.743.459,53m e E 655.807,69m; deste segue confrontando com o 
imóvel de propriedade de GENTIL PAULO QUIRINO e TERESINHA TEODORO DA SILVA QUIRINO, até o vértice 8 com os seguintes 
azimutes e distâncias: 297°05'05" e 4,44 m até o vértice 5, de coordenadas N 7.743.461,55m e E 655.803,74m; 27°10'37" e 3,35 m até o 
vértice 6, de coordenadas N 7.743.464,53m e E 655.805,27m; 296°36'19" e 19,09 m até o vértice 7, de coordenadas N 7.743.473,08m e E 
655.788,20m; 206°35'44" e 8,42 m até o vértice 8, de coordenadas N 7.743.465,55m e E 655.784,43m; deste segue confrontando com o 
imóvel de propriedade de JORDELINA TERESA DE SOUZA, até o vértice 9 com o seguinte azimute e distância: 300°08'12" e 10,34 m até o 
vértice 9, de coordenadas N 7.743.470,74m e E 655.775,49m; deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de JUAREZ 
TEMOTEO DE OLIVEIRA e MARIA RAIMUNDA STARLINO DE OLIVEIRA, até o vértice 1 com o seguinte azimute e distância: 
36°29'55" e 9,57 m até o vértice 1, ponto inicial da descrição deste perímetro.” Todas as coordenadas aqui descritas encontram-se 
representadas no Sistema U T M, referenciadas ao Meridiano Central nº 45°00', fuso -23, tendo como datum o SIRGAS2000. Todos os 
azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. E, por este edital CITA todos os que se encontram em 
lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) 
dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do CPC). E, para que ninguém 
alegue ignorância, mandou a MMª Juíza de Direito, Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o presente edital que será publicado no 
"Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais aos 31 de maio de 2023. Eu(a) Maria Cristina de Araújo Fernandes, Gerente da Secretaria da Segunda Vara Cível, o subscrevi.

CAMARGOS EM EVIDÊNCIA: UBS É ENTREGUE 
TOTALMENTE REFORMADA PARA POPULAÇÃO
As alterações no espaço foram realizadas com o objetivo de promover mais segurança e bem-estar.

momento foi esperado pelos moradores. 
“Gostaria de agradecer a Prefeitura de 
M a r i a n a !  M u i t a s  p e s s o a s  s e 
empenharam e ajudaram nessa obra 
que é muito importante para a 
comunidade de Camargos. Tenho 
certeza que todos vão zelar pelo local”, 
afirma.

  O espaço foi contemplado com troca de 
telhado, instalação de forro, instalação 
elétrica, instalação de piso e cerâmica, 
realização de pintura, criação de fossa, 
instalação de portas e trocas de vidros.
  Durante a cerimônia de entrega, o 
presidente da associação de moradores, 
Eduardo Adriano, destacou como o 

  Na última semana, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde e Secretaria de Obras, realizou a 
entrega da reforma realizada na UBS do 
Distrito de Camargos. As alterações no 
espaço foram realizadas com o objetivo 
de promover mais segurança e bem-estar 
durante o atendimento dos usuários.

Foto: Marcella Pontes / Divulgação 
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OAB DISCIPLINA ASSÉDIO SEXUAL E DISCRIMINAÇÃO 
ENTRE PROFISSIONAIS

Infratores poderão ser suspensos por até um ano.

profissionais na prestação de serviço a situações 
humilhantes e constrangedoras, capazes de causar 
ofensa à personalidade, à dignidade e à integridade 
psíquica ou física. O assédio sexual inclui conduta de 
conotação sexual que seja proposta, ou imposta, à 

p e s s o a  c o n t r a  s u a  v o n t a d e  e  q u e  c a u s e 
constrangimento e viole liberdade sexual.

Omissão
 Ao classificar a discriminação, a lei disciplina tanto a 
conduta ativa, quanto a omissiva, em relação aos atos 
constrangedores ou humilhantes que afetem alguém 
por causa de deficiência,  raça,  cor,  sexo, 
nacionalidade ou regionalidade, origem étnica, 
condição de gestante, lactante ou nutriz, faixa etária e 
religião.
  O presidente Luiz Inácio Lula da Silva considerou 
extraordinária a iniciativa da OAB de começar a 
moralizar questões como essas dentro da própria 
instituição. “O dia que todo mundo tiver condições de 
denunciar as formas de assédio a que as mulheres são 
submetidas, a gente vai descobrir que a gente está 
vivendo uma situação de anormalidade”, concluiu.

ambiente saudável para todos os advogados e 
advogadas, além de promover uma atuação mais 
ética e justa em prol da sociedade”, destacou.
 A legislação classifica como assédio moral 
comportamentos que exponham estagiários ou 

  O Estatuto da Advocacia incluiu, nesta terça-feira 
(04 /07) ,  asséd io  mora l ,  asséd io  sexual  e 
discriminação na lista de infrações ético-disciplinares 
previstas na conduta dos profissionais e sujeitas a 
penalidade pela Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB). A medida está publicada no Diário Oficial da 
União.
 Pela nova lei, as condutas passam a ser disciplinadas 
com a suspensão do infrator, que fica interditado do 
exercício profissional, em todo o território nacional, 
pelo prazo de 30 dias a um ano.
 Segundo o presidente do Conselho Federal da OAB, 
José Albberto Simonetti, o projeto de lei teve origem 
no conselho pleno da instituição, que aprovou a 
proposta em março por unanimidade, além de ter sido 
acompanhado em todos os momentos pela Comissão 
Nacional da Mulher Advogada da OAB (CNMA). 
“Essa medida demonstra o nosso emprenho em criar 

@jornalpanetus

audiovisuais, criação ou reforma de salas de cinema, 
formação, qualificação e difusão de cultura e outras 
áreas culturais. A classe artística marianense também 
compareceu ao evento e pode sanar suas dúvidas 
diante da consultora, também tiveram a oportunidade 
de fazer pedidos e sugestões para a Secretaria de 
Cultura de Mariana.
  Lu Trevisan, produtora e roteirista da Produtora 
Dragão Fantástico, fala sobre a importância da 
Consulta Pública e da Lei para o município. “Eu acho 
que esse momento é muito importante, acho que os 
artistas têm que ter voz! A Lei Paulo Gustavo vem 
como um incentivo de se buscar outros recursos para 
os artistas”, afirmou. No momento oportuno, também 
foi apresentada a sua comissão e o Plano de Trabalho, 
que será submetido à Plataforma Transferegov, 
solicitando o repasse.

  No último sábado, dia 01 de julho, aconteceu no 
Centro de Convenções de Mariana, uma Consulta 
Pública sobre a Lei Paulo Gustavo. A iniciativa 
buscou trazer esclarecimentos para a população 
marianense em relação aos valores repassados pelo 
Governo Federal ao município. A Lei de 2022 foi 
criada para ajudar o setor cultural de todos os estados e 
municípios brasileiros, afetados de forma negativa 
pela pandemia da Covid-19. A legislação prevê o 
repasse de 3,8 bilhões de reais!
  No evento do final de semana, esteve presente Carla 
Lisboa, consultora sobre a Lei Paulo Gustavo em 
Mariana. Na ocasião, Carla afirmou que a cidade 
receberá 555 mil reais, o valor é determinado por meio 
de cálculos que levam em consideração o tamanho da 
cidade e a quantidade de moradores. Explicou 
também como esse será dividido entre produções 

LEI PAULO GUSTAVO: POPULAÇÃO ARTÍSTICA DE MARIANA 
CONHECE SOBRE OS REPASSES PREVISTOS NA LEI

A classe artística marianense também compareceu ao evento e pode sanar suas dúvidas diante da consultora.
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COTIDIANIDADES: UMA CIDADE EM PRETO E BRANCO 
A fotógrafa Carol Pessoa revela o invisível ao fotografar cenas do dia a dia em um projeto incrível que merece seu olhar.

elas estivessem em preto e branco, que também 
traz um pouco do drama da invisibilidade", 
explica. 
  A artista das lentes ainda contou como tem sido 
a experiência: "Nesses dias que eu tenho saído 
às ruas, quando eu abordo e explico a ideia do 
projeto, as pessoas se sentem felizes por serem 
vistas, por estarem sendo retratadas, me 
desejam sorte".  
"É bem interessante porque você sai do campo 
da observação da invisibilidade e começa a 
perceber que quando elas são vistas, se sentem 
parte, se sentem importantes, elas se sentem 
gente", declara. 
  E assim, com uma máquina fotográfica, poesia 
no olhar e o preto e branco, Carol Pessoa 
devolve a cor para a vida de quem até outro dia 
era invisível. 
O trabalho da jornalista e fotógrafa pode ser 
visto em suas redes sociais: @pessoacarola.

  Malabaristas no sinal, um vendedor de plantas, 
cidadãos correndo atrás do que precisam e 
acreditam. Esses são alguns representantes 
daqueles seres humanos que muitas vezes são 
invisíveis para a sociedade. 
Eles estão no dia a dia de todos nós, passamos 
por eles,  mas nem sempre os vemos, 
percebemos ou credibilizamos a sua existência. 
  Foi a partir dessa observação que a jornalista e 
fotógrafa mineira, residente em Mariana, Carol 
P e s s o a ,  c r i o u  a  s é r i e  f o t o g r á fi c a 
"Cotidianidades - Uma cidade em preto e 
branco". 
Ela foi às ruas e registrou pessoas da vida real 
para evidenciá-las. "Falta para nossa 
sociedade perceber que cada um ali, por mais 
que esteja na rua, tem a sua importância dentro 
da sociedade". 
  Para as fotos ela escolheu o preto e branco. "É 
como se tudo em volta delas estivesse colorido e Foto: Pessoa Carol / Divulgação 

Denise Passos - Psicopedagoga/Neuropsicopedagoga - ABPp 294

3198566-4576 / Instagram: @ denise.psicopedagogadenber

  Leitura em grupo: Promova atividades de leitura 
em grupo, onde as crianças podem praticar a leitura 
em voz alta. Escolha livros adequados ao nível de 
alfabetização deles e incentive a participação ativa, 
fazendo perguntas sobre o conteúdo da história.
Escrita: À medida que as crianças progridem na 
leitura, introduza atividades de escrita. Comece 
com a escrita de letras didáticas, depois avance para 
a escrita de palavras e frases simples. Forneça 
modelos e orientações adequadas para ajudar as 
crianças a desenvolver suas habilidades de escrita.
  Prática regular: reserve um tempo diariamente 
para a prática da leitura e escrita. Estabeleça 
atividades individuais e em grupo para fortalecer os 
conceitos aprendidos. Incentive as crianças a ler em 

casa e compartilhar suas conquistas com a família.
Avaliação contínua: Avalie o progresso das crianças 
regularmente para identificar áreas de melhoria e 
ajustar o cronograma conforme necessário.   Use 
testes de leitura simples, estimativas de escrita e 
observação do desempenho em sala de aula para 
acompanhar o progresso individual de cada 
criança.
  Lembre-se de que cada criança é única e pode 
aprender em ritmos diferentes. A adaptação e 
flexibilidade são fundamentais ao criar um 
cronograma de alfabetização. Monitore o progresso 
de cada criança de perto e suas estratégias de ensino 
para atender às suas necessidades individuais.

crianças. Por exemplo, você pode estabelecer 
metas para que todas as crianças identifiquem as 
letras do alfabeto, reconheçam palavras simples ou 
escrevam pequenas frases.
Ensino das letras: Comece ensinando as letras do 
alfabeto. Introduza uma letra por vez, utilizando 
atividades interativas, como jogos, canções e 
cartazes. Reserve tempo suficiente para revisar e 
melhorar cada letra antes de passar para a próxima.
  Reconhecimento de palavras: À medida que as 
crianças aprendem as letras, comece a ensinar a 
formação de palavras simples. Use cartões de 
palavras, jogos de correspondência e atividades de 
leitura em grupo para ajudar as crianças a 
reconhecer e ler palavras de uso frequentes.

  Criar um cronograma de alfabetização é uma 
ótima maneira de organizar e planejar o ensino da 
leitura e escrita para crianças em idade escolar. 
Aqui está um exemplo de como você pode criar um 
cronograma básico de alfabetização:
  Avaliação inicial: Antes de começar o 
cronograma, é importante avaliar o nível de 
alfabetização das crianças. Isso ajuda você a 
identificar as habilidades e conhecimentos 
existentes e adaptados ao cronograma de acordo.
  Estabeleça metas claras: Defina metas realistas e 
específicas para o progresso da alfabetização das 

CRONOGRAMA EFICAZ PARA O PROCESSO DA ALFABETIZAÇÃO
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VEREADOR PROFESSOR JOÃO BOSCO COBRA INTERVENÇÃO EM 
PONTE NA LOCALIDADE DE CONSTANTINO 

Vereador solicita urgência e afirma ter cobrado com precisão para que houvesse intervenção no local.

    Na última semana, o vereador Professor 
João Bosco (PDT), esteve no subdistrito 
de Constantino acompanhando de perto a 
situação em que se encontra a ponte. O 
Muro de Gabião está caindo e as 
autoridades competentes já estão cientes 
do referido problema narrado pelo 
vereador João Bosco em várias reuniões 
da Câmara bem como documentalmente. 
A população clama por dignidade, 
respeito e objetividade quando o assunto é 
coletivo.
 Para o vereador João Bosco é 
importante que a comunidade seja 
prontamente ouvida e atendida; “Acredito 
que  esse  problema na  ponte  em 
Constantino precisa ser resolvido 
imediatamente. O muro de gabião precisa 
de revisão corriqueiramente para evitar 
problemas nas estruturas. Peço mais uma 
vez para que as nossas autoridades 
resolvam esse problema o quanto antes.” 
cobra João Bosco.

@jornalpanetus

independente, estou buscando parceiros para 
investir em meu projeto e torná-lo realizável, 
conto com seu apoio”. Destaca o atleta.
C o n t a t o  d o  a t l e t a :  I n s t a g r a m : 
@ojonathansouzabjj  ou pelo e-mail 
jonathansouza0017@gmail.com

estou me preparando para disputar o Vitória 
Open na cidade de Vitória (ES), o Floripa 
Open na cidade de Florianópolis (SC) e o Sul 
Americano de Jiu-jitsu, sendo todos 
organizados pela IBJJF. Para que isto se torne 
possível devido ao alto custo e de ser um atleta 

  Nas últimas 4 semanas o atleta Jonathan 
Souza, participou de diversos campeonatos, 
disputou o Circuito Brasileiro de Jiu-jitsu na 
cidade de Conselheiro Lafaiete no dia (11/06), 
sendo campeão na categoria (acima de 
100,500) e absoluto (sem limite de peso).
  O atleta esteve também em Belo Horizonte 
disputando a Copa Choke de jiu-jitsu no dia 
(18/06), sendo campeão na categoria peso e 
absoluto. Disputou também o Mineiro de jiu-
jitsu da LMJJ no dia (25/06), na cidade de 
Cataguases em que conseguiu sair campeão 
em sua categoria e absoluto, assumindo assim 
a 2° colocação do ranking.
Já no último final de semana o atleta Jonathan 
esteve em também em Betim disputando o 
Betim Open da IBJJF no dia (02/07), sendo 
campeão na categoria de peso e o 3° no 
absoluto conseguindo assim subir para a 
posição de número 239° no ranking da IBJJF.
“Quero deixar aqui o meu agradecimento a 
todos que estão comigo nesta caminhada, ao 
grupo 3T Construções, a Elav lavanderia 
Mariana, a Academia Mariana Fitness e todos 
colegas de treino da academia Cassão team 
Mariana e ao Jornal Panfletu´s por sempre 
divulgar nosso trabalho na região. Agora 

O ATLETA DE JIU-JITSU MARIANENSE, 
JONATHAN SOUZA É MULTI CAMPEÃO 

EM MINAS GERAIS
Atleta precisa do apoio das empresas do município para se destacar no cenário nacional e internacional.
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MINISTÉRIO DA SAÚDE AFIRMA ENVIO DE RECURSOS 
PARA HOSPITAIS DE MINAS GERAIS 

Anúncio foi feito na terça (04/07), durante audiência que debateu a superlotação e outras dificuldades do Risoleta Neves.

hospitais de BH, a média de participação do 
Estado é de 14%.
  Gestores dos demais hospitais que serão 
beneficiados pelo Ministério da Saúde, assim 
como representantes de outros municípios 
também participaram da audiência. A presidenta 
do Conselho Municipal de Saúde de Ribeirão das 
Neves, Marylúcia Ferreira, cobrou a instalação 
de um hospital geral no município. “Temos só um 
hospital com apenas 104    leitos e nossa 
população é de mais de 300 mil habitantes. 
Temos oito presídios com 10 mil detentos. Eles 

têm que ser tratados como munícipes”, disse.
  A deputada Beatriz Cerqueira (PT), que 
solicitou a audiência, sugeriu um pacto para que a 
ALMG acompanhe o desenrolar do aporte 
anunciado pelo MS e receba outras demandas de 
forma a garantir o avanço no atendimento em 
saúde. "Estou muito feliz por fazermos uma 
audiência com uma pauta positiva que é 
importante para a população. Não foi pouca coisa 
essa audiência, o que foi anunciado pelo 
Ministério da Saúde e a representatividade", 
enfatizou.

  A assessora da Superintendência de Redes de 
Atenção à Saúde da Secretaria de Estado de 
Saúde, Izabela Dias Leite Torres, disse que o 
Estado repassa anualmente ao Risoleta Neves 
aproximadamente R$ 130 milhões. Ela 
acrescentou que há uma expectativa para que, em 
breve, seja firmado um convênio para instalação 
d e  u m  e q u i p a m e n t o  d e  t o m o g r a fi a 
computadorizada no hospital.
Quadro retrata falha na atenção primária, diz 
promotora
  A revisão de toda a rede de atendimento e 
também um pacto regional foram defendidos por 
participantes da audiência. “Muitos pacientes do 
Risoleta não precisavam estar ali”, salientou 
Josely Ramos Pontes, promotora de Justiça de 
Defesa da Saúde, referindo-se à gravidade desses 
pacientes. Para ela, um pacto regional é 
necessário para que esses atendimentos sejam 
feitos na atenção primária dos municípios.
A deputada federal Ana Pimentel (PT/MG) 
reforçou que o interior não tem o aporte 
necessário e sobrecarrega a Capital. “Ao longo 
dos anos, o Governo do Estado não tem 
conseguido preparar essa rede de forma 
proporcional”, afirmou. O quadro, segundo ela, 
foi agravado pela pandemia, pela alta no custo 
dos insumos e pelo represamento de cirurgias 
eletivas.
  Christine Ferretti Santiago, diretora de 
Regulação de Média e Alta Complexidade em 
Saúde da Secretaria Municipal de Saúde de BH, 
admitiu que talvez haja carência na atenção 
primária após a pandemia, mas destacou que isso 
já está sendo repactuado. Ela também trouxe 
dados que revelam crescimento nas taxas de 
internação e ocupação média de 124% nas 
Unidades de Pronto Atendimento (UPAs).
  Sobre o financiamento, a diretora afirmou que 
Minas é um dos últimos estados do País em 
volume per capita de investimento em saúde. Nos 

  “Estamos finalizando estudos de forma a fazer 
uma robusta injeção de recursos adicionais para 
equilibrar as operações desses hospitais e 
aproximá-las do saldo positivo”, afirmou, 
salientando que as discussões estão sendo 
fechadas com Estado, município de BH e 
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde 
(Cosems).
De acordo com o secretário, a iniciativa só está 
sendo possível com a aprovação da chamada 
PEC da Transição, que adicionou recursos para a 
Saúde. “Desde janeiro estamos discutindo as 
prioridades absolutas”, pontuou. O setor, 
segundo ele, perdeu R$ 70 bilhões entre 2017 e 
2022.
Risoleta
  O Hospital Risoleta Neves é referência em parto 
de alto risco e pronto socorro para 1,5 milhão de 
habitantes no Eixo Norte da Capital e também 
para municípios da Região Metropolitana de BH. 
São 420 leitos, todos do SUS. Hoje, enfrenta 
superlotação nas duas portas de entrada 
(maternidade e pronto socorro) e tem um deficit 
mensal superior a R$ 2 milhões/mês.
“Os trabalhadores do hospital não têm garantia 
de reajuste. Algumas áreas também precisam de 
reforma e ampliação”, salientou Lourdes 
Machado, presidente do Conselho Estadual de 
Saúde. A diretora-geral do Risoleta, Alzira de 
Oliveira Jorge, acrescentou que, desde 2020, o 
hospital tem acréscimo de mil atendimentos/mês. 
A instituição ainda recebe 1.700 alunos/ano.
  Também desde 2020, segundo ela, o governo do 
Estado não reajusta os recursos repassados, o que 
levou a uma queda de 60% para 54% na sua fatia 
do financiamento do hospital. “É preciso rever 
toda a rede de urgência e emergência no Estado”, 
defendeu, lembrando que casos complexos não 
precisariam ficar no Risoleta. Na terça (04/07), 
segundo a gestora, havia 153 pacientes no pronto 
socorro, planejado para 90 pessoas.
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DISQUE DENÚNCIA 181 ATINGE MARCA DE 10 MILHÕES 
DE LIGAÇÕES E MAIS DE UM MILHÃO DE DENÚNCIAS 

RECEBIDAS EM MINAS GERAIS
Canal pode ser utilizado por todos os mineiros, com anonimato e sigilo assegurados.

sucesso do DDU. Ao longo dos últimos anos muitos 
crimes foram desvendados a partir de informações 
repassadas por cidadãos. Desarticulação de 
quadrilhas, foragidos da Justiça novamente presos, 
locais de eventos sem autos de vistoria interditados; 
essas são apenas algumas das ações que foram 
possíveis com as informações recebidas por meio das 
denúncias anônimas.  

Como utilizar o DDU? 
  O Disque Denúncia Unificado é um serviço 
gratuito, disponibilizado em todo o território mineiro, 
por meio do número 181. Ao ligar, qualquer cidadão 
pode repassar informações e fazer denúncias de 
forma anônima e sigilosa. O denunciante não é 
identificado, mas recebe um protocolo para 
acompanhar o encaminhamento dado à sua 
denúncia. 
A chamada é direcionada para a central de 
atendimento, onde há pessoas treinadas e preparadas 
para lidar com todos os possíveis casos. Feita a 
denúncia, as informações repassadas aos atendentes 
são registradas e encaminhadas para analistas das 
Polícias Civil e Militar e do Corpo de Bombeiros 
Militar, que verificam, classificam e incorporam à 
denúncia outras informações, quando já existentes 
em bancos de dados dessas instituições, e que 
também auxiliam na solução de cada caso.  
  O serviço, no entanto, não é imediato, pois é 
necessário um tempo para a apuração das denúncias. 
Quando o cidadão precisar de uma resposta mais 
rápida, como em casos de flagrante e urgência, por 
exemplo, deve entrar em contato direto com as 
corporações: Polícia Militar (190), Polícia Civil (197) 
e Corpo de Bombeiros Militar (193).  

  O balanço do mês de junho foi positivo para o 
Disque Denúncia Unificado (DDU). O canal 181 
atingiu a marca de 10 milhões de ligações atendidas e 
1,1 milhão de queixas contabilizadas desde a sua 
implementação em Minas Gerais. Coordenado pela 
Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), o DDU oferece um serviço gratuito, 
anônimo e sigiloso, que fortalece a segurança pública 
do estado por meio do rápido encaminhamento das 
informações recebidas, a fim de auxiliar na prisão e 
apreensão de criminosos e de drogas, por exemplo, 
entre outros crimes.  
Desde 2007, quando foi inaugurado, as naturezas 
mais denunciadas pelo 181 são as relacionadas ao 
tráfico de drogas, com 667.008 ocorrências. Em 
seguida, aparecem jogos de azar, maus tratos a 
animais, crimes ambientais e posse de armas na 
liderança do ranking das denúncias em Minas. Ao 
longo de quase 16 anos, a partir das denúncias, 25 
toneladas de drogas foram recolhidas, mais de 270 
mil pessoas foram presas ou recapturadas, mais de 30 
mil armas de fogos apreendidas, mais de R$ 255 mil 
em multas convertidas, e 2.329 inquéritos policiais 
foram abertos, o que comprova a eficiência do canal.   
  O superintendente de Integração e Planejamento 
Operacional  da Sejusp,  Bernardo Naves, 
comemorou a marca e frisou a confiança dos 
mineiros  no  DDU,  o  que  ele  considera 
imprescindível para que o canal obtenha cada vez 
mais sucesso. “Ao denunciar, as pessoas contribuem 
com a segurança pública, com a sua própria 
segurança e a de seus familiares. É muito importante 
essa confiança e a colaboração com o trabalho das 
forças de segurança”, disse. 
A população mineira é a grande responsável pelo 
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REFORMA TRIBUTÁRIA REDUZ PREÇO DA CESTA BÁSICA EM 

1,7%, DIZ CONSULTOR DO BANCO MUNDIAL
Preço de carnes, laticínios e itens de higiene cairia, mas haveria alta para ovos, leite, arroz e feijão, diz estudo.

  Em relação ao dado da Abras, Fleury aponta 
uma  sé r i e  de  e r ros  que  to rnam  o 
levantamento ineficaz para avaliar a carga do 
setor. Segundo ele, o cálculo desconsidera 
totalmente a existência de IPI e ISS. Os 
supermercados não pagam estes impostos, 
mas seus fornecedores são onerados com 
esses tributos. Também não leva em conta 
que supermercados não tomam crédito de 
PIS/Cofins sobre ativo imobilizado.
    Ele afirma ainda que o cálculo 
desconsidera, por exemplo, todos os 
impostos cobrados sobre energia elétrica, 
comunicações, softwares e marketing, que 
correspondem a quase 10% do total da 
receita dessas companhias, segundo o IBGE. 
Hoje os contribuintes não podem se creditar 
desses tributos, mas poderão com a reforma. 
Há ainda outros erros, inclusive de pesquisa 

de alíquota aplicável, segundo o especialista.
"Captaram apenas uma parte dos impostos 
que estão sendo cobrados na venda para o 
consumidor final", afirma. "Só fizeram essa 
análise em relação à venda do produto 
principal deles, sem levar em consideração 
esses custos. Não considera que os 
fornecedores dos alimentos não tomaram 
crédito de vários impostos que eles 
pagaram."
    Segundo ele, considerando o perfil de 
gastos dos mais pobres, é possível dizer que 
essa parcela da população vai pagar menos 
imposto com a reforma, pois terão uma 
alíquota praticamente neutra para a cesta 
básica e queda de preços nos demais 
produtos. O governo pretende mandar o 
estudo para parlamentares, na tentativa de 
desfazer a confusão em torno da cesta básica.

que, mesmo um produto com carga superior a 
12,25% no sistema atual, como é o caso dos 14,4% 
sobre carnes bovina, suína e de aves, pode ter 
redução de imposto com o novo método de 
cobrança, que prevê a geração de créditos de tributos 
pagos na aquisição de insumos.

  "A fim de determinar o impacto da alíquota 
reduzida sobre os preços dos produtos da cesta 
básica utilizamos a mesma metodologia aplicada na 
pesquisa realizada pelo Banco Mundial que resultou 
no documento "Indirect Tax Incidence in Brazil 
Assessing the Distributional Effects of Potential Tax 
Reforms". O estudo original foi realizado por Fleury 
em conjunto com os pesquisadores Gabriel Lara 
Ibarra e Rafael Macedo Rubião.
  A Abras (Associação Brasileira de Supermercados) 
apresentou no último sábado (1°/07), ao ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, um estudo em que 
afirma que a atual proposta de reforma tributária 
pode aumentar os tributos da cesta básica em 60%, 
em média, no Brasil.
  O secretário extraordinário da Reforma Tributária 
no Ministério da Fazenda, Bernard Appy, que 
também participou do encontro, rebateu o cálculo e 
afirmou que o número apresentado pela Abras "mais 
desinforma que informa", pois não considera os 
efeitos de redução de custos e recuperação de crédito 
que os supermercados podem ter com a reforma.

   A proposta de reforma tributária prevê uma 
alíquota reduzida em 50% para alimentos e outros 
itens da cesta básica, o que pode contribuir para 
reduzir em 1,7% os gastos dos consumidores com 
estes produtos.
O cálculo é do advogado, economista e consultor do 
Banco Mundial Eduardo Fleury. Ele produziu um 
estudo semelhante para a instituição multilateral há 
alguns anos. Agora, atualizou os cálculos com base 
na nova proposta e utilizou a mesma metodologia.
  Ele considera como base uma possível alíquota 
geral de 25% para os novos tributos sobre o 
consumo, a CBS federal  mais o IBS de estados e 
municípios. Com isso, a tributação dos alimentos 
seria de 12,5%.
O preço das proteínas, como carne bovina, teria 
queda de 3%. Também haveria recuo para laticínios 
(-0,9%) e, principalmente, produtos de higiene (-
17,2%). Os preços de farinhas e massas e produtos 
como café, açúcar e óleo de soja ficariam 
praticamente inalterados.
  Por outro lado, haveria aumento de 7,9% no preço 
final de ovos, leite UHT, arroz e feijão. São 
justamente os quatro produtos da cesta que hoje têm 
a menor carga tributária (3,83%). A reforma prevê a 
devolução de parte dos novos tributos (cashback) 
para compensar a oneração de alguns bens e serviços 
para alguns consumidores.
O novo cálculo apresentado pelo especialista mostra 
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“A Fundação Renova seguirá comprometida com 
a reparação, tendo como prioridade as entregas 
estabelecidas no Termo de Transação e de 
Ajustamento de Conduta (TTAC) firmado entre a 
Samarco, suas acionistas Vale e BHP, os governos 
Federal, de Minas Gerais e do Espírito Santo”, 
afirma. 
  A reparação está em um momento de entregas 
consistentes. Famílias estão se mudando para o 
distrito de Bento Rodrigues (Mariana) e, em 
Paracatu, as primeiras chaves foram entregues. 
Até maio de 2023, mais de 417 mil pessoas 
receberam R$ 14,1 bilhões em indenizações e 
Auxílios Financeiros Emergenciais. 
  Ações integradas de restauração florestal, 
recuperação de nascentes e saneamento estão 
acontecendo ao longo da bacia do rio Doce e 
visam à melhoria da qualidade da água. Até maio 
de 2023, foram destinados R$ 30 bilhões às ações 
de reparação e compensação do rompimento.

profissional na instituição por escolha e planos 
pessoais. Paulo Misk, novo diretor-presidente, 
assumirá a liderança no próximo dia 10 de julho. 
  Andre de Freitas começou seu trabalho na 
Fundação Renova em 2018, como diretor de 
Programas, área responsável pelos programas 
socioambientais e socioeconômicos da reparação 
do rompimento da barragem de Fundão. “Assumi 
a presidência da Fundação Renova em janeiro de 
2020 e, após três anos e meio de um dos projetos 
mais gratificantes e desafiadores da minha 
carreira, comuniquei à instituição meu desejo de 
encerrar este ciclo profissional e me dedicar a 
planos pessoais”, afirma Freitas. 
  Antes de vir para a Fundação Renova, Paulo Misk 
estava atuando na Largo Inc, uma empresa 
canadense referência ESG que produz vanádio no 
Brasil desde 2014. O executivo é graduado em 
engenharia pela UFMG e atuou anteriormente na 
Anglo American e AMG, entre outras empresas. 

  Andre de Freitas, diretor-presidente da Fundação 
Renova, comunicou hoje (5 de julho) a todos os 
funcionários o encerramento de seu ciclo 

@jornalpanetus

GOVERNO DE MINAS BUSCA AVANÇOS NA REPACTUAÇÃO 
DO ACORDO DE MARIANA EM BRASÍLIA 

Secretária Luísa Barreto participa de encontro com representantes do Governo Federal, Poder Judiciário e do estado do Espírito Santo.

Minas Gerais, assim como outros representantes da 
mesa, já estão em discussão há 28 meses. 
“É importante que a União tenha tido um tempo para 
se aprofundar nas discussões e trazer novos modelos. 
Nos últimos seis meses, nós temos buscado, por parte 
dos governos, nos dedicarmos ao máximo na abertura 
de todas as discussões e na explicação de tudo que já 
foi debatido, além de nos colocarmos integralmente à 
disposição, mas eu peço, também, que entendam o 
nosso momento. São 28 meses de mesa de discussão e 
mais de 300 reuniões realizadas. Não são reuniões 
que duram uma hora, mas que duram dias, em que 
estamos debatendo um acordo que nós já sabemos 
que não é perfeito, mas é um acordo que precisa sair”, 

enfatizou. 
  Também participaram da reunião desta terça-feira 
(04/07), o secretário adjunto da Seplag-MG e 
coordenador do Comitê Gestor Pró-Rio Doce, Luís 
Otávio Assis, o subsecretário da Casa Civil do Espírito 
Santo, Ricardo Ianotti, o desembargador do TRF6, 
Ricardo Rabelo, o advogado-geral da União, Jorge 
Messias, o ministro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Combate à Fome, 
Wellington Dias, a ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina Silva, o ministro-chefe da 
Secretaria-Geral da Presidência da República, Márcio 
Macedo, e o conselheiro do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), Luiz Fernando Bandeira de Mello.

responsáveis – Vale, BHP e Samarco – ainda serão 
convocadas a participar. 
Na ocasião, a secretária Luísa Barreto pediu que as 
resoluções sejam céleres e que possam ser encerradas 
em até 60 dias. “Nós estamos há oito anos 
aguardando uma reparação que nunca aconteceu. 
Nossa vontade é entrar com um encaminhamento 
definitivo para a questão da repactuação do acordo e 
sei que nós temos condições de concentrar esforços e 
chegar a uma solução”, reforçou a secretária da 
Seplag-MG. 
  Luísa Barreto também destacou que o Governo de 
Minas entende o momento da União na negociação, 
com o início de uma nova gestão, mas ponderou que 

  O Governo de Minas, representado pela secretária de 
Estado de Planejamento e Gestão, Luísa Barreto, 
participa, desde terça-feira até está quinta-feira (04 a 
06/07), de nova rodada da Mesa de Repactuação do 
acordo de Mariana, em razão do rompimento da 
barragem de Fundão, em 2015. A agenda ocorre na 
sede da Advocacia-Geral da União (AGU), em 
Brasília, coordenada pelo Tribunal Regional Federal 
da 6ª Região (TRF6), reunindo representantes também 
do estado de Espírito Santo, da União e do Poder 
Judiciário. 
  O objetivo da Mesa de Negociação é buscar solução 
para a reparação efetiva dos danos socioambientais 
causados pelo rompimento da barragem. As empresas 

MUDANÇA: PAULO MISK É O NOVO DIRETOR PRESIDENTE 
DA FUNDAÇÃO RENOVA 

Fundação Renova informa transição na presidência da instituição após André de Freitas anunciar 
encerramento de atividade na instituição.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

☎️313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

@jornalpanetus

impacto duradouro nas gerações futuras.
 Tiago Henrique Alvarenga Lopes: Compromisso 
com a saúde e bem-estar dos marianenses

  Outro homenageado durante a noite de celebração foi 
o Sr. Tiago Henrique Alvarenga Lopes, que recebeu o 
título de Cidadão Honorário de Mariana por seu 
trabalho relevante na área da saúde. Como Diretor 
Administrativo do Hospital Monsenhor Horta, uma 
instituição filantrópica essencial para o município e 
região, Tiago tem desempenhado um papel 
fundamental na prestação de serviços assistenciais e 
sociais de grande importância para a comunidade local.
  Com dedicação exemplar, Tiago tem sido peça-chave 
no desenvolvimento e expansão dos serviços de 
Tratamento Renal Crônico (Hemodiálise) no hospital, 
garantindo atendimento a uma parcela significativa da 

população, especialmente aqueles que dependem do 
Sistema Único de Saúde (SUS). Além disso, sua 
participação na implantação de leitos de UTI é um 
marco na busca por um atendimento médico de 
excelência para os marianenses e residentes da Região 
dos Inconfidentes.
  Vale ressaltar que o trabalho de Tiago e toda a equipe 
de colaboradores não se limita apenas à área hospitalar. 
Eles também proporcionam auxílio espiritual e 
emocional por meio da Pastoral de Saúde Hospitalar.
A noite de homenagens promovida pela Câmara 
Municipal de Mariana foi marcada por reconhecimento 
e gratidão, ressaltando a importância de personalidades 
que dedicaram seus esforços para o desenvolvimento 
cultural e para a promoção da saúde na cidade.
 
Por Geize Dias

intimamente com a história cultural e turística de 
Mariana. Margareth ocupou diversos cargos 
estratégicos na Prefeitura Municipal, desde chefe de 
divisão de turismo até secretária de ação social, sempre 
demonstrando dedicação e comprometimento. No 
entanto, seu maior destaque ocorreu como produtora 
cultural e pesquisadora, sendo idealizadora e executora 
de projetos emblemáticos, como o "Viver Mariana" e 
"Sabores de Mariana", que contribuíram para a 
preservação do patrimônio cultural e imaterial do 
município.
  Além disso, Margareth teve um papel fundamental 
como museóloga, participando da implantação de 
museus relevantes para a região, como o Museu Casa 
Família Boaventura e o Museu de Mariana. Sua 
dedicação em preservar a história e a cultura da cidade 
é inegável, e sua contribuição certamente terá um 

  Na noite de 4 de julho, a Câmara Municipal de 
Mariana comemorou seus 312 anos de história em uma 
cerimônia emocionante repleta de homenagens. O 
evento foi dedicado a reconhecer personalidades 
impor t an te s  que  de ixa ram  sua  marca  no 
desenvolvimento e preservação do município ao longo 
dos anos, concedendo a comenda de Mérito Legislativo 
e o título de Cidadania Honorária. A vereadora Sônia 
Azzi, em especial, prestou homenagens à Sra. 
Margareth Veisac Marton e ao Sr. Tiago Henrique 
Alvarenga Lopes.
 
Margareth Veisac Marton: Uma vida dedicada à 
cultura e ao patrimônio de Mariana

  Agraciada com a Comenda de Mérito Legislativo, 
Margareth Veisac Marton, cuja trajetória se entrelaça 

CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA CELEBRA 312 ANOS
Uma noite de homenagens para personalidades que deixaram sua marca na história da cidade.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

‘’As boas lembranças que tenho 
de você sempre vão secar as 
minhas lágrimas e me fazer 

sorrir. Saudades eternas 
MAMÃE’’. 

Escreveu Rita de Cássia

Abertura do Campeonato Feminino de Mariana! Top!

Encontro super agradável no último Sábado! Na foto:
Geraldo, Beth Cota, Cassiano, Eliza e Marciano!

Empresária de sucesso! Kenny Murta - 10 anos de Atena!

Algumas 
pessoas 

marcam nossa 
vida 

profissional de 
uma maneira 

tão forte que é 
impossível as 
esquecermos. 
Tenha muito 
sucesso por 

onde quer que 
passe e acima 
de tudo seja 
muito feliz!

Até logo, Diego!
Equipe Sicredi 

Mariana!

Geisa recebeu o título ‘’Cidadão Honorário’’ na última 
terça-feira! Que top!
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